



Genève, le 5 avril 2025

Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse du département de l'instruction publique, de la formation et de la jeunesse

Inauguration du Collège Rousseau rénové et surélevé: un bâtiment modernisé pour répondre aux besoins éducatifs d'aujourd'hui

Après trois ans de travaux de rénovation, le Collège Rousseau inaugure aujourd'hui sa surélévation. En présence d'Anne Hiltpold, conseillère d'Etat chargée du département de l'instruction publique, de la formation et de la jeunesse (DIP), la cérémonie a réuni les collaboratrices et collaborateurs du DIP, les élèves et les représentantes et représentants des autorités cantonales dans une ambiance festive. Ce projet d'envergure, réalisé pour un montant de 66 millions de francs, a contribué à augmenter la capacité d'accueil de l'établissement de 200 élèves, lui permettant désormais d'accueillir environ 1000 élèves, tout en modernisant les infrastructures pédagogiques. Tout cela sans altérer l'esprit architectural originel de cet établissement emblématique du patrimoine bâti genevois.

Après plus de cinquante ans d'activité, le Collège Rousseau, inauguré en octobre 1969, a bénéficié d'importants travaux de rénovation et de surélévation. Ce projet d'envergure, dont le crédit de près de 66 millions de francs a été voté par le Grand Conseil en 2020 (PL 12743), marque une étape clé dans l'histoire de cet établissement emblématique du canton de Genève. Une cérémonie festive s'est tenue ce jour pour inaugurer cette surélévation et la fin des travaux de rénovation en présence d'Anne Hiltpold, conseillère d'Etat chargée du département de l'instruction publique, de la formation et de la jeunesse.

Les travaux, réalisés sur une période de trois ans tout en maintenant l'activité scolaire, ont permis la création d'un troisième étage qui prolonge et couronne harmonieusement le bâtiment existant. Cette surélévation a été pensée pour respecter l'esprit architectural originel tout en répondant aux besoins actuels. Grâce à la mise à disposition de pavillons provisoires, les élèves et le personnel enseignant ont pu continuer leurs activités pendant que les entreprises intervenaient sur une moitié du bâtiment.

La rénovation a permis d'adapter et de moderniser les équipements pédagogiques, notamment dans les domaines des sciences et des arts. Les infrastructures telles que la bibliothèque, la cafétéria et les espaces administratifs ont également été repensées pour offrir des conditions optimales aux élèves et au personnel enseignant et encadrant de l'établissement. L'ajout du troisième étage a augmenté la capacité d'accueil du collège, qui peut désormais accueillir environ 1000 élèves. Près de 150 collaboratrices et collaborateurs du DIP travaillent au sein de l'établissement.

Cet agrandissement permettra d'absorber l'augmentation des effectifs d'élèves constatée ces dernières années à l'enseignement secondaire II. Le Conseil d'Etat se réjouit de la qualité des travaux réalisés et du retour à des conditions ordinaires après plusieurs années de cohabitation entre les activités de formation et celles liées au chantier. L'inauguration du Collège Rousseau rénové et surélevé illustre l'engagement des autorités cantonales envers une éducation publique de qualité, tout en valorisant le patrimoine architectural local.

Pour toute information complémentaire: Mme Lauranne Pemán-Bartolini, secrétaire générale adjointe chargée de la communication, DIP, T. +41 79 173 19 86, lauranne.peman-bartolini@etat.ge.ch